



ADMR

Revue de presse Fédération ADMR Vendée juillet 2024

Source : Ouest France et Publihebdo

Saint-Fulgent. L'ADMR poursuit son « maintien à *domicile* des plus fragiles »



L'après-midi du bilan s'est terminée par un goûter accompagné de musique et chansons. Ouest-France

L'ADMR de Saint-Fulgent a rassemblé, samedi 29 juin 2024, les bénéficiaires pour présenter l'activité de l'association de services à la personne qui couvre également Bazoges-en-Paillers, Chauché, Saint-André-Goule-d'Oie. Elle compte neuf bénévoles et 16 salariés.

L'ADMR de Saint-Fulgent (Vendée), présidée par Eliane Berthomé, a rassemblé, samedi 29 juin 2024, les bénéficiaires pour présenter l'activité de l'association de services à la personne qui couvre également Bazoges-en-Paillers, Chauché, Saint-André-Goule-d'Oie. Elle compte neuf bénévoles, 16 salariés.

L'année qui s'achève a été marquée par la formation des aides à domicile (accueil, actualisation secourisme et gestes de soins) ; les formations des bénévoles (nouveau bénévole et lien so-

cial). « Les 16 **aides** à **domicile** ont accompagné 227 personnes, confirmant le rôle majeur de l'ADMR dans le maintien à **domicile** des plus fragiles »,» souligne la présidente.

« Des relations humaines de qualité »

Les bénévoles de lien social et d'animation ont organisé des rencontres avec les nouveaux clients pour présenter l'association : un après-midi jeux crêpes et un autre lors de la Semaine bleue pour un loto. « Le lien social est un élément fort pour permettre aux personnes de bien vivre chez elles. L'ADMR reste vigilante pour garantir à la fois un service de qualité mais aussi des relations humaines de qualité », ajoute Eliane Berthomé.

Pour 2024, l'association locale ADMR de Saint-Fulgent s'inscrit dans le Cap 2026 du réseau ADMR Vendée autour de quatre priorités : l'aide aux personnes fragiles et le service d'entretien du logement ; l'amélioration de la culture client pour une meilleure réponse aux besoins ; le soutien des équipes et l'amélioration de leurs conditions de travail ; le développement d'actions bénévoles solidaires en direction des personnes isolées.

L'ADMR en quelques chiffres

Les 16 salariés ont accompagné 169 personnes âgées pour 13 969 heures, 19 personnes handicapées pour 2 100 heures, 37 familles pour 1 313 heures, deux mandataires pour 59 heures. 31 % des personnes accompagnées ont plus de 85 ans et 25 % plus de 75 ans. L'activité est réalisée : 13 % à Saint-André-Goule-d'Oie ; 17 % à Chauché ; 25 % à Bazoges-en-Pailers ; 45 % à Saint-Fulgent.

Contact : 18, rue des Tilleuls 85 250 Saint-Fulgent ; tél. 02 52 61 47 46 ; site paysdestfulgent@admr.org.

L'aide à domicile en quête de bénévoles



De gauche à droite, Didier Lamotte, Yves Chabirand, Pamela Charles, René Vignaud, Jean Becker, Marie-Paule Martineau et Geneviève Dony, à l'issue de l'assemblée générale.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

« Pamela Charles est responsable du secteur Challans Gois depuis le 1^{er} janvier 2023. Une nouvelle organisation a été mise en place en novembre 2023. Elle permet à l'association de Beauvoir-sur-Mer, de Bois-de-Céné/Châteauneuf, de La Garnache/Saint-Christophe-du-Ligneron, de se réunir sur une gouvernance mutualisée. Chacune de ces trois associations préserve sa propre entité », a indiqué Didier Lamotte, président mandaté de l'ADMR, association de services à la personne, Bois-de-Céné/Châteauneuf.

Lors de l'assemblée générale, il a évoqué les orientations de l'association sur trois axes : « être unis pour une offre globale au service du client, améliorer le parcours salarié par des formations, en préservant le bien-être au travail, accompagner et développer le bénévolat vers un engagement plus solidaire, en se mobilisant dans des actions pour recruter des bénévoles ».

La section de Bois-de-Céné/Châteauneuf est gérée par un conseil d'administration de six bénévoles et emploie huit salariés. Son bureau exécutif est présidé par Didier Lamotte.

En 2023, l'association a réalisé 6 383 heures d'intervention, dont

86 % sur Bois-de-Céné et 14 % sur Châteauneuf, auprès de 49 bénéficiaires.

Une permanence locale est mise en place le mardi, de 13 h 30 à 15 h 30, au bureau de Bois-de-Céné.

Un nouveau président élu pour La Garnache

L'ADMR, dont le territoire d'activité s'étend dans les communes de La Garnache, Saint-Christophe-du-Ligneron, Falleron et Froidfond, est gérée par un conseil d'administration de deux membres et emploie treize salariés.

En 2023, l'association a réalisé 16 445 heures d'intervention, auprès de 144 bénéficiaires, dont 37 % sur La Garnache, et 21 % sur Saint-Christophe.

Une permanence locale est mise en place le mardi de 13 h 30 à 15 h 30, semaine impaire, au bureau de La Garnache et en semaine paire, au bureau de Saint-Christophe.

Les participants à l'assemblée générale ont élu Jean Becker comme président de l'ADMR de La Garnache/Saint-Christophe.

Contact : ADMR Challans Gois, tél. 02 22 06 89 50 ; challans-gois@admr85.org ; Site Internet : www.admr85.org

Le service de soins infirmiers à domicile s'étoffe

Les Achards — L'une des principales nouveautés du service de soins infirmiers à domicile est l'extension de ses autorisations d'interventions annuelles, passant de 42 à 47 personnes.

Trois questions à...

Marie Claude Baty, présidente du service de soins infirmiers à domicile (SSIAD) des Achards

Pouvez-vous rappeler ce qu'est le SSIAD ?

C'est un service de soins de l'ADMR composé de professionnels soignants. Ceux-ci se déplacent au domicile des bénéficiaires, après que des prescriptions médicales ont été signifiées par un médecin. Nous n'intervenons que pour un public précis : les personnes âgées de plus de 60 ans, les personnes handicapées, celles prétendant à l'hospitalisation à domicile ou encore les personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer ou apparentée, où nos ESA, les équipes spécialisées Alzheimer, peuvent intervenir. Les soins sont pris directement en charge à 100 %. Ce sont, par exemple, des soins d'hygiène comme la toilette ou des pansements, des injections...

Quelles sont vos capacités d'intervention et sur quels territoires ?

Nous avons actuellement plus de 160 personnes soignées sur un territoire qui s'étend sur toutes les neuf communes de la communauté du Pays des Achards, plus Landeronde, Les Clouzeaux, Venansault, Saint-Mathurin, Vairé, soit au total quatorze communes.

Le nombre de nos interventions est soumis à autorisation de l'Agence régionale de santé (ARS). Nous avions jusqu'à l'an dernier 42 places qui viennent d'être prorogées jusqu'à 47 cette année.

Et cela s'entend en nombre de suivis simultanés, certaines personnes



Marie Claude Baty, la Présidente du service de soins infirmiers à domicile des Achards

| PHOTO : OUEST-FRANCE

sont suivies durant de longues périodes, d'autres beaucoup plus courtes dans l'année. Nous avons encore une liste d'attente.

Qui travaille au SSIAD ?

Onze bénévoles sont à la tête de l'association qui gère vingt et un salariés, aides soignantes et infirmières

diplômées d'État. Des formations professionnelles ont lieu toute l'année pour actualiser leurs pratiques. Nous ouvrons aujourd'hui un poste équivalent temps plein à l'année pour assurer le surcroît d'activités dû à l'augmentation des autorisations. Nous recherchons également de nouveaux bénévoles non

seulement pour étoffer notre gouvernance, mais aussi pour faciliter les visites de courtoisies vers les personnes isolées.

SSIAD des Achards, 12, place Michel Vrignon. Renseignements : 02 51 94 79 19 ou ssiad.lesachards@admr85.org

AIDE À DOMICILE. L'ADMR ne souffre plus de carence dans son recrutement

Sarah Michon, directrice de l'ADMR, a résumé les trois informations majeures qui émanent de l'assemblée générale qui s'est déroulée le jeudi 27 juin.

On constate une augmentation des animations en direction des seniors du territoire : ateliers créatifs, sorties touristiques, activités autour des arts (chants, spectacles, ...). Cette tendance témoigne d'une prise en compte du besoin irrépensible de nos aînés de distractions.

En deuxième point, on assiste à une globalisation des offres d'assistance. L'ADMR concentre l'ensemble des prestations : aide

ménagère, livraison de repas, téléassistance, soins médicaux relevant du Service de soins infirmiers à domicile (SSIAD)... L'ADMR va donc centraliser et planifier les interventions d'aides relatives aux personnes en simplifiant les formalités des demandeurs.

Enfin, il faut souligner toutes les avancées dans la qualification des personnels. Plus de 90 % des salariés bénéficient d'un diplôme ou d'une formation interne et suivent une formation continue. Les interventions sollicitées peuvent être réalisées dans un délai maximum d'une semaine.

Contrairement aux problèmes connus dans le passé, il n'y a



Gilles Gigaud, responsable du secteur de Sainte-Flaive, Sarah Michon, directrice de la structure, et Laurence Violeau, secrétaire.

pas présentement de carence de recrutement. Les équipes sont au complet et le turn-over est

stabilisé. Peut-être une conséquence des avancées salariales intervenues récemment.

41 studios créés à Notre-Dame-de-Monts pour les personnes âgées

L'Abri montois vient d'être inauguré à Notre-Dame-de-Monts en Vendée. Cette résidence accueille les personnes de plus de 60 ans encore autonomes ou en perte d'autonomie.



Parmi les personnes présentes : Isabelle Rivière (Département), Joseph Chevallereau (président de la fédération ADMR Vendée), Raoul Grondin (maire) et Bernard Pontreau, président de l'association locale d'aide à domicile (ADMR).

Les premiers résidents sont arrivés en septembre 2023 mais la résidence vient seulement d'être inaugurée. L'abri montois, situé 10 avenue des Yoles à [Notre-Dame-de-Monts \(Vendée\)](#), est une résidence autonomie de l'ADMR.

Une offre pour les personnes de plus de 60 ans

Cette résidence apporte une complémentarité de l'offre sur ce territoire entre le **domicile** et l'Ehpad.

[Dans cet Ehpad vendéen, de plus en plus de couples ne veulent "plus dormir ensemble"](#)

Elle s'adresse aux personnes âgées de plus de 60 ans, autonomes ou en perte d'autonomie.

41 studios

Elle se compose de 41 studios de 30 m², comprenant chacun une kitchenette, un espace de vie, une salle de bain et un balcon privatif. Chaque résident meuble à son goût, créant ainsi sa touche personnelle.

[711 723 € pour réveiller l'un des plus vieux parcs paysagers de Vendée](#)

Des espaces sont réservés pour les repas en commun, selon le souhait des résidents, et des temps d'animations sont régulièrement organisés.

Accueillir des personnes avec une situation financière difficile

L'ADMR **a** obtenu une habilitation à **l'aide** sociale à l'hébergement, permettant d'accueillir les personnes âgées en situation financière difficile.

[C'est quoi cet immense nuage en rouleau dans le ciel vendéen ?](#)

[Isabelle Rivière](#), présidente de la commission handicap, dépendance et maintien à **domicile**, au Département, précise que « 88 % des personnes âgées souhaitent rester à **domicile** le plus longtemps possible, ce qui ne signifie pas obligatoirement rester à leur **domicile**. Le Dépar-

tement mise beaucoup sur ces formules. La résidence autonomie fait partie du parcours domiciliaire, au même titre que l'habitat inclusif, c'est-à-dire des personnes âgées chez des particuliers. »

SOINS. L'ADMR recrute et met à l'honneur ses salariés

Lors de ses assemblées générales, l'association locale ADMR (Aide à domicile en milieu rural) du secteur de Moutiers-les-Mauxfaits, qui comprend le Service de soins et aide à domicile (SSAD) et le Service de soins infirmiers à domicile (SSIAD), a souligné l'urgence de recruter du personnel pour répondre à toutes les sollicitations. Elle a également pris le temps de valoriser certaines de ses employées. Trois salariées ont été honorées : Valérie Grit pour ses 30 ans de service, Louise Hillairet pour 27 ans et Nathalie Rafin pour 29 ans. Chacune a reçu une médaille, un chèque-cadeau et une plante.

Patricia Percot, mandatée pour l'occasion, a présidé ces réunions en juin 2024. L'ADMR intervient sur un large territoire incluant Angles, La Boissière-des-Landes, Le Champ-Saint-Père, Curzon, la Jonchère, le Givre, Moutiers-les-Mauxfaits, Saint-Avaugourd-des-Landes, Saint-Benoist-sur-Mer, Saint-Cyr-en-Talmondais, Saint-Vincent-sur-Graon et La Tranche-sur-Mer. Actuellement, 59 patients bénéficient de l'assistance de treize salariés.

Le réseau ADMR vise à permettre aux familles et aux individus de vivre confortablement chez eux, en leur fournissant des services adaptés à leurs attentes



Employées récompensées entourées des responsables et bénévoles des services. J Martineau

Votre **publicité**
dans le **journal**
ou sur **internet ?**

Contactez le service
commercial au :

02 51 95 69 64

actu.fr | **Le Journal**
du Pays Yonnais

et besoins, tout en adhérant aux valeurs de proximité, universalité, respect, solidarité et réciprocité. En Vendée, 45400 clients sont pris en charge par 2400 employés.

Des difficultés à recruter

En 2023, le secteur a enregistré d'importants changements de personnel, notamment par

mi les infirmières coordinatrices et les aides-soignantes. Malgré la concurrence du secteur hospitalier, l'ADMR propose des formations, entre autres, sur les maladies neurodégénératives... Néanmoins, les responsables se heurtent à la difficulté d'attirer des candidats et cherchent constamment à innover, par exemple en aménageant les horaires de travail.

L'année précédente, 41 places étaient occupées majoritairement par des personnes très âgées. Le remplacement rapide des patients décédés est une nécessité qui exige une réactivité accrue de la part des services.

Le SSAD compte douze bénévoles qui se réunissent dix fois par an pour prospecter et démarcher. L'Amicale des salariés

propose des chèques pour des activités culturelles, des cadeaux ou des concerts pour séduire de nouveaux employés. En 2023, seize clients avaient plus de 95 ans et 154 étaient âgés de 85 à 94 ans.

Plusieurs projets sont en cours : participer au Forum de la vie locale début septembre, réduire le taux d'absentéisme et créer des emplois plus attractifs.



Dossier n°1

L'offre de logements pour personnes âgées

Les chiffres de l'INSEE le montrent, la population française vieillit.

Vendée Habitat est pleinement engagé pour apporter des solutions de logement adaptées aux personnes âgées, vieillissantes et handicapées (Maison de vie, EHPAD, ...) depuis 1963.

Vendée Habitat construit également depuis de nombreuses années des logements en maintien à domicile, qui contribuent à prolonger l'autonomie des personnes âgées.

Ce Zoom sur est consacré à l'offre de logements pour les personnes âgées.

Un second volet dans un prochain numéro du journal sera consacré à la veille et l'accompagnement des séniors.

FACILITER LE MAINTIEN À DOMICILE DES PERSONNES ÂGÉES

Préserver l'autonomie de nos aînés...



Les logements Maintien À Domicile (MAD) construits par Vendée Habitat permettent aux personnes âgées de prolonger leur indépendance et de continuer à vivre dans leur propre maison plutôt que de déménager dans un établissement spécialisé comme une maison de retraite ou un EHPAD.

Permettre ainsi aux séniors de continuer à être autonomes et à effectuer des tâches quotidiennes dans un environnement familial et adapté s'inscrit pleinement dans une démarche du bien vieillir.

... dans nos logements

Ces logements sont conçus afin de répondre au mieux au besoin d'autonomie des séniors.

Ce sont des maisons de plain-pied T3, situées à proximité des centres bourgs ou de foyers pour personnes âgées, afin de faciliter l'accès aux commerces et services, et à l'offre de soins. Les parties privatives extérieures sont limitées à une terrasse pour faciliter l'entretien.

De même lors des réhabilitations, la problématique de l'accessibilité est prise en compte avec le remplacement des baignoires par des douches. Des travaux ponctuels sont aussi réalisés à la demande des locataires âgés.

De plus, de nombreux projets s'inscrivent aujourd'hui dans une volonté de mixité, notamment à travers des programmes intergénérationnels (la Chaize-le-Vicomte, Saint-Mathurin,...). Une mixité sociale et générationnelle est créée grâce à des typologies de logements différentes, jeunes, familles, personnes vieillissantes, cohabitent ainsi au cœur de la résidence.



UN HÉBERGEMENT DIGNE POUR LES PERSONNES ÂGÉES DÉPENDANTES

Vendée Habitat soucieux du logement de ses aînés



Soucieux d'accompagner les communes face au vieillissement de la population, Vendée Habitat apporte des solutions adaptées pour héberger les personnes vieillissantes et répondre à leurs attentes.

Vendée Habitat est propriétaire d'environ 1 900 équivalents logements en foyer d'hébergement. Il s'agit d'EHPAD, de résidences autonomie, de MARPA dont

la gestion est assurée par des tiers (CIAS par exemple).

Des programmes d'extension et de réhabilitation

Afin de répondre aux besoins de ses aînés, ainsi que des professionnels de santé et soucieux de leur apporter le confort et les services qu'ils méritent, Vendée Habitat engage d'importants programmes d'extension et de réhabilitation (mise aux normes incendie et accessibilité, création d'espaces communs, ...).

Ce fut le cas à l'EHPAD L'étoile à Saint-Hilaire de Riez, Chaillé-les-Marais, Beaulieu-sous-la-Roche, Champ-Saint-Père,

Un programme d'extension et de réhabilitation est actuellement en cours au Havre du Payré à Talmont-Saint-Hilaire.



563 LOGEMENTS MAINTIEN À DOMICILE LIVRÉS

Ce sont ainsi 563 logements en Maintien à Domicile qui ont été livrés par l'Office sur l'ensemble du département depuis une vingtaine d'années répondant ainsi aux problématiques du vieillissement de la population.



L'habitat inclusif : Une nouvelle façon d'habiter

L'habitat inclusif est un mode d'habitation partagé par des personnes âgées et/ou en situation de handicap, entre elles ou avec d'autres personnes.

Il peut par exemple prendre la forme d'un habitat regroupé ou d'un habitat partagé, avec un accès à des espaces communs qui permettent la réalisation d'un projet de vie sociale et partagée.

Ce mode d'habitat encourage la vie en communauté, favorise les interactions sociales et limite l'isolement.

Les travaux du 1^{er} programme d'habitat inclusif réalisé par Vendée Habitat sont actuellement en cours sur la commune des Lucs-sur-Boulogne.

La résidence sera composée de 8 logements (T1 et T2) située à proximité immédiate de l'EHPAD Sainte Anne.

La livraison est prévue en 2025

D'autres projets sur le département

Vendée Habitat entend développer l'habitat inclusif sur le Département.

Plusieurs projets sont en cours d'étude et de réalisation, comme à Treize-Septiers, Chavaignes-en-Pailles, la Chaize-le-Vicomte, Froidfond, l'Épine ...

